

# 農本日聞民新

(第3種郵便物認可)

2014年4月5日 (4)

## 葛谷栄一の 『見聞私見』



く犠牲は大きすぎる。

政府試算(2013年)

3月公表)をみても輸

人口減少時代の到来

出て増加するGDPを

にむけ水田を中心農

輸入増加にもなうG

DPI減少が上回ってお

これはこれで理解可能

なり、ひたすら消費増加な政策と受け止められ

るが、問題は飼料用米

兆7千億円と農業経営

産額の約3割もの減少

ねようとしている技術

といふ多大の影響を見

・労働集約的農業のあ

り方にある技術・労

動集約的農業について

では品質・味等で輸

物と差別化していくこ

どが必要となるが、究

極の差別化は消費者の

獲得していくしかな

く、その軸となるのは

産消接觸や地産地消

象徴されるコミュニティ

農業の振興となる。

そして飼料用米につい

ては拡大しながらも

一定程度に抑えていく

と同時に、これを上回

る部分については放牧

を大々的に導入していく

ことこの次の課題とな

り、関係なしにしながら

攻めの農業。どうし

る。これまでの食育にな

る新農政が展開されつつ

中心の畜産だけでな

く、畜産畜産にも直結

する粗放的かつ飼料自

然米を主食用米と飼料

給的な放牧によって土

地利用型農業の再編、

そして日本型畜産の確

立が求められる。わが

国には細々ながら水田

は、備蓄と飼料用であ

り組んでいた歴史と技

術的蓄積があり、これ

へのあらためての注目

が必要とされる。

ながら米生産調整の

農業社会デザイン

トはあまりにも乏しく

停止につなげていくこ

研究所代表